
CA du 11 07 2017 
Présents : Hugues, Michel, Seb, Caro, Marie Noelle, Pascaline, Lydie, Fredo, Simon, Coralie, Corinne, Meije 
Excusés : Aude, Bérengère, Emilie, Aurélie, Brigitte, Françoise, Ghis, Manue 
Modérateur Seb ; Facilitateur Coralie ; maitre du temps Marie Noelle 

Points abordés discussion Conclusion/décision 

Retour DLA 45min 
 

Proposition de faire les questions qu’Audrey nous avait proposées. Lire le compte 
rendu avant le 11 sept où Audrey souhaite travailler avec l’ensemble du CA 
Marie Noëlle, la 3 : la longévité, la persévérance avec des pers là depuis le départ 
qui sont encore là réussite collective 
Simon, la 1 : l’asso je la trouvais très chouette mais elle est encore plus chouette 
que ce que je pensais avec ce que je vois. 
Michel, la 3 : Biobauges, association de gens qui arrivent à se solidariser au-delà 
des différences, et continue à avancer ; c’est une génération qui me fait plaisir ; 
Magnifique dans notre monde qui ne va pas très bien. 
Pascaline, la 5 : le moment où on a décidé de soutenir les producteurs locaux, on 
a quitté le centré sur soi, à commander pour soi vers 2010. 
Seb,  : au début ce magasin c’était pour nous et maintenant on voit passer des 
baujus d’origine, c’est l’ouverture des clients. 
Coralie, la 3 : ce qui c’est passé au copil dernier ; depuis le droit de vote égalitaire 
entre les 4 instances, les échanges et la place de chacun sont intéressants pour 
débattre ; le cadre plus champêtre et plus dirigé; les décisions prises sont allées 
plus loin que notre groupe ; un sujet de discorde entre 2 producteurs a poussé à 
travailler sur l’éthique du magasin. 
Hugues, la 12 : je n’ai aucune idée formelle ; on arrive à un collectif structuré 
ouvert qui peut permettre des projets dans toute les directions sur des choses 
inexistantes, remotivation des personnes 
Corine, la 3 : on est passé d’un magasin dans une cave  à ce magasin où il  a la 
mémé qui n’a jamais acheté de vrac qui vient et demande comment on fait ; la 7 
quand on a fait le CA avec la voiture ; la 9 : quand erreur de marges ça m’a fait 
flippé car impression d’incompréhension 
Lydie, la 3 : au niveau des relations humaines, réflexion avec des haut et bas mais 
toujours là motivante pour d’autres projets. 
Caro, la 7 : les décisions prises ont été justes même si elles ont été spontanées et 
à l’inverse de la décision prise au CA de la semaine d’avant. Exemple du nom de 
Croc Bauges. 
 
Suite à la première réunion, nous nous sommes demandé comment nous allions 
être tous au même niveau d’information. 

Faire suivre le compte rendu à tous 
Proposition de tous venir le 11 sept 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Proposition de tous venir le 11 sept 
Elle serait ouverte à tous ceux qui veulent. Les points relevés par Audrey autour 
des difficultés qui nous amènent à penser à l’autonomisation du magasin. 
Lecture du document difficile tel quel. 
 
Avec Audrey, les personnes présentes ont fait les questions, les points négatifs et 
positifs, panel des dispositifs existants. 
Comment faire pour parler du document ? 
Envoyer le document en disant que les personnes présentes sont disponibles pour 
répondre aux questions 
H  remarque qu’on ne parle pas des producteurs. 
 
Caro précise que le DLA est là pour mettre de l’huile dans les rouages, pointer les 
points faibles pour les améliorer. 
Coralie demande de ne pas s’attarder aux mots lorsque vous recevrez le mail car 
l’idée derrière est bien de faire avancer le projet. 

 
 
Cf document d’Audrey de la SCOP l’Orage 
 
 
 
Envoi du document avec mail d’explication = Coralie et 
Caro 
avec dispo des administrateurs 
 
proposition d’un Ca festif avec réponses aux questions 
Fin août avec les salariées 
Mercredi 30 aout 18h30 

Locaux 20 min 
 

Aucune nouvelle de Laplace  
Lors de la vente aux enchères, il attendait une réponse des personnes qui ont 
acheté le matériel. Si il n’y pas de repreneurs, le local serait pour nous…. 
 
Plan de la Mairie du Chatelard en possession d’Hugues 
 
Echanges sur la question : 
 Cela me semble prématuré par rapport au DLA qui va nous occuper jusqu’en 

décembre 
 Pas prioritaire la localisation ok, mais comment on fait pour que les salariées 

soient le mieux possible pour travailler. 
 Si Laplace appelle la semaine prochaine, est-on prêt à saisir l’occasion ? 
 Devient une priorité pour notre confort. 
 Stupéfait qu’on n’étudie pas la question du Chatelard. Je pense que si c’est 

pour le commerce : c’est Lescheraines ; si c’est pour l’asso : c’est le Chatelard. 
 Besoin d’attendre le retour du DLA pour prendre une décision adaptée. 
 On peut faire attendre Laplace 
 Envie de repréciser que le projet de resto co 
 Besoin de clarté sur les possibles vues par chacun, car je suis nouvelle et je 

sens bien que cela cristallise 
 Intéressant d’avoir les fiches de ce qui est possible sur les différentes 

propositions 

courrier pour demande de Rdv avec le diocèse : Caro, 
Simon 
 
Faire un « framatruc » pour recueillir les informations, 
les données = Marie Noelle avec Hugues 
 
recueillir les points plus et moins 
 
Créer un sondage, sur le choix commun 



 Avoir les données peut permettre d’avance le DLA aussi. 
 Où en est-on par rapport au diocèse ? proposition qui serait possible mais 

longueur de temps dans la démarche. Diocèse veut s’en débarrasser ? 
création d’une maison paroissiale  dans la maison des sœurs ? 

 Faire une demande de rencontre au diocèse pour expliquer nos demandes. 
 Existence d’un site le choix commun pour aider à définir les points ; 

informatisé 

Proposition orga CA 15 min 
 

Tournée sur la semaine Ne pas mettre le vendredi 
Rythmicité de 3 semaines 
Aout : Pascaline avec Michel 
 
Pascaline nous expose le Cadre de sécurité de nos CA proposé par l’université du 
nous, important de se le redire 
Chartre relationnelle 
 
Sur le mooc, idée de comment on accueille et comment on exclue 
Qui a la légitimité de quoi ? 

Cadre de Sécurité : Documents que Pascaline fera 
suivre 
 
Est décidé : 
 Rythmicité 3 semaines 
 Tournée sur les jours de la semaine sauf Vendredi 
 Les personnes qui préparent le CA sont désignées la 

fois d’avant (laisse de la souplesse selon les points à 
aborder et les motivations des personnes) : 
- Ils remplissent le Wiki avec lieu, date, ordre du 

jour, heure, repas partagé ou pas 
- Font un Mail de rappel 

 
 En début de CA :  

- Désigner les modérateurs, facilitateur, gardien 
du temps, rédacteur 

- Vérification du CA d’avant 
- Faire la météo concise 

 
 En fin de CA : 

- le rédacteur met le compte rendu sur le wiki  
- On désigne les suivants organisateurs 

 
 Tableau où s’inscrire pour l’organisation des CA sur 

le wiki 
 
 
 

Gouvernance 10 min 
 

 On met en place des règles qu’on oublie de faire 
 On ne vérifie pas ce qu’on a fait le CA d’avant. 
 Problème du tournant, problème d’oubli ou d’investissement différent selon 

les personnes. Est-ce que cela responsabiliserait ? 
 Progrès à faire dans la distribution de la parole. que chacun prenne sa 

responsabilité. Je ne prendrais plus la parole pour permettre à ceux qui ne 
parle pas  de prendre des rôles de modérateur ou facilitateur. J’aimerais bien 
que chacun fasse tous les rôles = est ce que les animateurs pourraient avoir la 
responsabilité de faire changer de rôles, faire à tour de rôle permettrai entre 
autre à tous de rentrer dans la forme. 

 Il y en a qui sont plus moteur, d’autres effacés que l’on va écouter aussi quand 
ils parlent, cela peut être difficile pour tous de prendre la parole 

 Des méthodes : plus on les fait, plus on se forme et on y arrive de plus en plus. 
 Quelqu’un qui organise la question suivante, avec temps et hiérarchisation 
 On cherche à s’organiser car pas facile 
 Avec une nouvelle chartre, utiliser les outils de gouvernance partagée à faire 

vivre, expérimenter des données théoriques que j’ai trop souvent entendues. 
 3 rôles à faire tourner plus la rédaction du compte rendu 

Point salariées 10 min 
 

Réflexion sur la réduction de marge pour les festivals : -15% pour les festivals de 
cette année. Les salariées réfléchissent à une chartre pour favoriser le bio dans les 
festivals mais aussi être juste par rapport au temps passé, au coût réel… 

 



 
Les festivals de cet été seront des tests pour établir cette chartre, et définir le 
montant de réduction 
Elles souhaitent établir des critères objectifs pour ne pas perdre du temps à la 
mise en commande ; et différencier les partenaires des clients pro, des bons 
cadeaux, des colis,  des bons d’achat, des APE, des Asso, des Manifestations 
locales… 
 
Pour clarifier 

Retour crédit mutuel 10 
min 

Réception d’un document qui demande de fournir l’AG avec les coprésidents et 
qui a droit à la signature 
Caro soulève le fait que les banques sont de plus en plus demandeuses de 
documents qui ne les concernent pas. Elles n’ont pas besoin d’avoir un rapport 
d’AG. 

Pascaline renvoie à Michel un papier à côté avec les 
informations nécessaires et suffisantes 

Festi ferme 5 min 
 

Retour du 1er festi-ferme satisfaisant même s’il était sous la pluie. Bonne musique, 
bon repas. Bonne organisation 
40 repas 
 
Pour les prochains, s’inscrire sur les liens qu’Hélène a envoyé : les framadates 

BRAVO les filles 
 
 
 
Prochain le 29 juillet matin chez Pauline et Francis 

Retour maison paysage, 
date ? par Michel 
 

Rencontre organisée sur différentes tables rondes :  
J’étais sur : Qu’est-ce que les Bauges peuvent apporter à Chambéry métropole ? 
qu’est-ce qu’on peut valoriser dans les Bauges ? 
C’est la première fois que j’ai pu autant parler de Biobauges, entre autre avec Mr 
Gamin. 

Michel nous envoie la synthèse 

Cyclamen 5 min 
 

Très content du troc nature mais à bout de souffle et besoin de stimulants comme 
des asso qui pourraient s’associer : bauges en transition, biobauges, transition 
cusy,  
Cf dans le wiki la demande de Cyclamen 

Voir le condensé du mail sur le wiki 
 
OK pour que Biobauges fasse la rencontre 

Dimanche au four 
 

Restauration, buvette… organisé par Simon Dernier dimanche du mois d’aout à Chainaz 

affichages 
 

Françoise commence à réfléchir sur les affichages à Croc Bauges  

 


